

SUSCRIPCIONES

Pesetas	
Madrid.....	1 50
Año.....	17 50
Trim.....	6 »
Provincias.....	12 »
Año.....	22 50
Trim.....	8 50
Portugal.....	32 50
Año.....	32 50
América.....	
Extranjero.....	15 »
convenio postal.....	55 »
Año.....	
En las demás Trim.....	20 »
naciones.....	30 »
Año.....	

VENTA.

España.....	30 núm. 1 »
Portugal.....	25 núm. 1 50
América y Extranjero.....	
convenio postal.....	30 núm. 2 »
En las demás Trim.....	4 »
naciones.....	
Núm. del día.....	5 cent.
Núm. atrasado.....	25 cent.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTÍFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE
En las oficinas de E. G. G. G., San Agustín, 3, y en todas las librerías.

ANUNCIOS
ESPAÑOLES
Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad General de Anuncios, Carmon, 19 principal, y en Barcelona señores Boidós y C. Escudillers, 30.

EXTRANJEROS
En París, la «Société Mutuelle de Publicité», rue Casimier, 61; director, Mr. Lorette.

REMITIDOS.
Precios convencionales.

Toda la correspondencia se dirigirá al ADMINISTRADOR DE EL GLOBO.

AÑO XIV—TERCERA ÉPOCA

Jueves 19 de Julio de 1888

MADRID.—NUM. 4.642

NUESTRO GRABADO

En los afluentes del Congo, esto es, en los inmediatos a Argola como el Kaniava, el Loayima y otros, habitan algunos pueblos de relativa civilización, que el trato con los portugueses ha hecho especuladores y orgullosos.

Su orgullo se cifra precisamente en que tienen cierta disposición para la agricultura, lo cual por otra parte se encarga de recomendar una naturaleza pródiga en dones. Vieron ellos que los portugueses comercian mucho y labran poco, les miran con cierto menosprecio suponiéndoles desconocedores de las artes agrícolas.

Cuando un europeo llega al interior de una de aquellas tribus, está persuadido de que, como en otros pueblos, obtendrá artículos de valor ó bien objetos curiosos á cambio de chucherías de escaso precio. Nada menos exacto; el indígena es allí lo bastante listo para aceptar el cambio, pero entregando muchas veces un objeto que nada vale á cambio de algunas varas de tela de algodón.

Tratan en esas regiones á los esclavos como á bestias y no son mucho más considerados para sus iguales. Una superstición, allí frecuente, sirve para que las gentes se desembaracen de enemigos por modo fácil. Basta suponer que el enemigo ha calumniado á una peregrina; ésta exige que se meta á la prueba de la inocencia y como esta consiste en beber el jugo de un árbol venenoso, puede imaginarse cual será el resultado de la prueba.

Quedan aquellas gentes de vestirse, es decir, de vestirse no, pero sí de ostentar adornos, armas con muchos dibujos, y sobre todo, donde echan el resto, como vulgarmente se dice, en los peinados, cuyos modelos ofrecen un buen estudio á los que invierten en Europa.

Sobre el peinado rostro dejan caer algunas el largo cabello; algunas otras llevan puesto el pelo en ricas que terminan en un aro que rodea la cabeza (fig. 1.ª) lo que les da un aspecto de imagen de nuestros onltos. Otras, y especialmente los hombres, sostienen el pelo en tufos que van adornados con pedruzcos de piel de búfalo (fig. 2.ª) Van más allá otros y gastan un verdadero peinado de cuernos (fig. 3.ª) que no tiene que envidiar al usado hace veintinueve años en España.

Se vé, pues, que las extravagancias de la moda y de la vanidad humana corren parejas, ya nazcan en los caprichos de los elegantes africanos, del lion parisien ó del sitemesino madrileño.

LA BATALLA DE BAILEN

Es el 19 de Julio, una fecha inolvidable para esta brava y heroica raza española. B'ien fué el eco grandioso del 2 de Mayo y la rota general de soldados que habían pasado triunfantes por Europa, sus armas hasta entonces invencibles. Dapont caía á los pies de Castaños; la conquista ardera, la mala fé y la ambición, eran castigadas por un puñado de bisoños combatientes, inflamados por el fuego de una santa indignación y de una fiera independencia.

Acostumbrados todos los años, á conmemorar jennada un glorioso: unas veces hemos transcritos documentos históricos referentes al hecho, otras, relatado episodios bizarros desarrollados en los llanos de Bailen. Hoy vamos á escribir algunas líneas para trezar someramente cómo fué la batalla y cuáles sus peripecias, considerándola en su aspecto técnico-militar.

Napoleon dispuso que el cuerpo de observación de la Gironda, acantonado en Toledo allá por Mayo de 1808, averzese á Andalucía, no solo para conquistar esta hermosa parte de España, sino que además, para libertar la escuadra francesa mandada por Rocilly y bloqueada en Cadiz por los ingleses. Avanzaron los franceses capitaneados por Dapont: sus etapas se marcaban con olinenas y vejaciones que tornaron un relieve sangriento en la ciudad de los Califas.

Temeroso Dapont de verse cortado en sus comunicaciones con Madrid, y sabedor de la efervescencia que reinaba en toda Andalucía, emprendió su retirada á Andújar, á donde llegó el 19 de Junio. Las fuerzas con que contaba el general francés, eran próximamente 22 000 veteranos, con artillería, caballería y tren, distribuyéndolas así: Dapont con 10 000 hombres en Andújar; la division Vedel en Bailen, vigilando la carretera de Granada, y Gobert con dos brigadas en los pasos de Despeñaperros.

Entre tanto, el patriótico levantamiento de los españoles, iba tomando incremento. Las Juntas se agremiaban á organizar los voluntarios que salían de todas las comarcas andaluzas, y Castaños con su smart general en Utrech, se dedicaba á poner verdadero fervor á instruir, disciplinar y organizar aquel valiente ejército, en informe y abigarrado, procurando á la vez ganar tiempo para inaugurar la campaña hasta cuando lo tuviese con algunos hábitos de organización. No obstante estas prudentes proposiciones, la Junta de Sevilla dió orden de que se rompiera la campaña de 1.ª de Julio.

Contaba aquel ejército con 25 000 peones, 2 000 caballos y 60 piezas, mal equipados, pésimamente armados y de recluta reciente casi todos. Unos 2 000 hombres de los cuerpos volantes de Monrgeon y Valdecañas completaban el total de españoles. Esta masa se dividió en tres divisiones y una reserva, mandadas respectivamente por Bading, el marqués de Coupigny, Jones y la Peña. El plan resuelto en Porcuna por el Consejo de generales españoles, fué el siguiente: como Dapont por vanidad ó por no hehir el excesivo y justificado amor propio de sus tropas, no había querido retirarse á Bailen, punto verdaderamente estratégico de aquella zona, lo que se imponía, lo que desde luego ofrecía mayores probabilidades de un éxito brillante, era el amago envolvente y el ataque por retaguardia. La dispersión

entre los cuerpos franceses, facilitaba por otra parte el interponerse entre ellos y cerrarles toda vía de retirada. En su consecuencia, Bading marchó á Mengibar, Coupigny á Villanueva y Castaños se situó en los Vicos, amenazando á Andújar, mientras los cuerpos volantes inquietaban desde Santa Morena la derecha francesa.

El día de la Virgen del Carmen, Bading pasó al Guadalquivir por el vado del Rincón y forzó las posiciones francesas en una brillante acción contra la brigada Leger-Balair que fué perseguida hasta media legua de Bailen; Gobert voló en auxilio de esta brigada, pero fué muerto de un balazo y su division rechazada; Bading, dueño ya del paso, retrocedió á Mengibar para unirse con Coupigny.

Viendo Dapont que sus comunicaciones se hallaban en peligro de ser cortadas, ordenó que V. del voliese inmediatamente á Bailen. Dufour, sucesor de Gobert, temeroso de que las partidas españolas á las cuales daba mucha importancia, le cerrasen los

accidentes del terreno son allí de escasa importancia. El objetivo de Bading, maravillosamente comprendido y desenvuelto por este ilustre general, era el de resistir á Dapont, dando tiempo para que caesen por retaguardia La Peña y Castaños; Dapont si queris salvar su ejército y la honra de Francia, tenía á todo trance que forzar el paso á Bailen.

Ambos ejércitos tenían enemigos á la espalda; pero los de Dapont estaban más próximo: una brigada española se colocó detrás de Bailen por el V. del apraxia y otra brigada francesa se destacó al Herrumblar para impedir el avance de Castaños.

Después de un fuego terrible, fatal para la artillería francesa, fué atacada la derecha española que no retrocedió ni un paso: atajada tras ataque y hora tras hora pasaban; llegó la una de la tarde y los españoles no habían perdido ni una pulgada de terreno. Una carga general del ejército con Dapont á la cabeza fué rechazada totalmente. A todo esto ambos ejércitos, y en especial el francés, se hallaban

los lutos de la primera y espantosa derrota, fueron el día 22 á entregar sus armas á las divisiones de la Peña y Jones: 9 393 que pertenecian á las divisiones de Gobert y Vedel, retrocedieron á Bailen y allí, formando pabellones con sus fusiles los entregaron el día siguiente á las fuerzas de Bading. Los demás soldados, hasta el número de 22 475, fueron poco á poco incorporados á sus rendidos compatriotas.

No concluiremos sin transcribir algunos trozos de las «Memorias íntimas» del general Córdoba, en los cuales refiere las conversaciones del inolvidable general Zorro del Valle, testigo ocular de los grandes hechos de la guerra de la Independencia y hombre versado en asuntos militares.

«Para nosotros, que hacíamos como aprendices la cruenta guerra civil, encerraba el cuadro de la batalla de Bailen una doble enseñanza que inflamaba el espíritu y hacia palpitar nuestros corazones de soldados, condolidos de combatir á hermanos, en vez de emplear tanto esfuerzo y valor comun contra un enemigo extranjero. Otras cosas nos contaba el noble general Zorro cómo los picadores y vaqueros andaluces, formados en esquadron valeroso, vestidos con el pintoresco traje de nuestros hombres de campo y armados con las formidables garrochas, cargaron á los coraceros enemigos y sacándolos de sus sillas con forzado brazo, los levantaban en el aire para hacerlos caer y besar la tierra que con sus plantas profanaban. Fué aquel un hecho sin igual ni parecido en la historia de las más valerosas caballerías.

Pero no era ménos interesante para nosotros, jóvenes é inexpertos oficiales, aunque llenos de ardor y entusiasmo, la version que nos daba el general, retratado con vivos colores el cuadro del ejército francés, en número de más de 21 000 hombres, soldados viejos y guerridos, desfilando en dos distantes y diversos grupos con sus banderas y cañones, para rendir las armas ante otro compuesto de bisoños voluntarios, que realizaban la noble empresa de defender la independencia de la patria y de rescatar el deseado Monarca. Aquel imponente espectáculo, conmovió á todos los ánimos.

Desfilaban los vencedores por delante de Castaños, vertiendo lágrimas de vergüenza y de despecho, mientras que los vencedores con generoso silencio, respetaban la desgracia de sus contrarios. Dapont, á quien Napoleon apellidaba el «Rayo del Norte» por las victorias que sus armas habían alcanzado en toda Europa, al desfilar delante de Castaños, con visible emoción y turbada voz, le dijo: «General, os entrego esta espada con que he vencido en cien batallas.» Pues general—le contestó nuestro caudillo devolviéndole el arma gloriosa y dándole pausados golpes en el abdomen—mi primera victoria es esta; hermosa frase que podía dar á conocer á los franceses, la grandeza de la guerra que iban á sostener contra la independencia española.»



Figura 1.ª



Figura 2.ª



Figura 3.ª

Peinados en el África del Sur

pasos de Despeñaperros, retrocedió con aturdimiento á Guarman y La Carolina, de forma que cuando Vedel llegó á Bailen, en vez de acampar con su division, al ver que Dufour no estaba allí y creyéndole comprometido, ocurrió á unirse con él en la Carolina.

Bading supo el 18 aprovechar esta falta de los subordinados de Dapont, y con sus bisoños soldados ocupó la poblacion de Bailen, interponiéndose entre los núcleos franceses y cerrando la línea de retirada al vencedor del puente de Halle.

Al anochecer del 18, la abandonada ciudad de Andújar presenciaba el triste desfile de los soldados de Napoleon, abatidos, enfermos y con las señales de la derrota en sus semblantes. El largo convoy de 400 carros en donde iba el fruto de la rapina, tardó largas horas en organizarse y ponerse en marcha. Por fin, á las diez de la noche, todo el ejército de Dapont caminaba hacia los campos de Bailen: si esto lo hubiera hecho un mes, veinte días antes (cuando diferente hubiera sido su fin).

Segun va expuesto, Bading ocupaba á Bailen: en la madrugada del 19 y cuando se disponia á emprender la marcha sobre Andújar, el tiroto de las avanzadas le demostró la presencia del enemigo, quien á su vez quedó sorprendido al topar con españoles, siendo así que esperaba reunirse con sus compatriotas. Á las once, ambas huestes se hallaban frente á frente; algunos minutos después, el fuego se generalizó resultando una batalla táctica, porque los

abrumados de fatiga, ahogados de calor y de sed: Dapont propuso una suspensión de armas que fué aceptada por Bading porque así daba tiempo á la llegada de Castaños. Este general al saber la retirada del enemigo, salió de Andújar en la misma mañana del 19 y cuando llegó al Herrumblar, ya se había acordado la suspensión de hostilidades.

Vedel, al oír el cañoneo en la mañana del 19, se movió personalmente hacia Bailen; pero menos noble y caballero que Castaños, aunque supo la suspensión de hostilidades atacó la retaguardia de los españoles, y más adelante hubiera ido, si la amenaza de pasar á onchillo á Dapont y su gente, no hubiese arrojado una orden de éste para suspender el fuego.

Tal fué esta memorable batalla en la que, como dice el ilustre Villamartin, volviendo por los fueros de la verdad y de la justicia, se venció, más que por las armas, por la inteligencia, porque sumaban 4 000 hombres más los españoles, téngase en cuenta su inferioridad en organización; todavía muchos de aquellos valientes estaban sin uniformes; cuerpos había que sólo contaban con un armamento para cada dos hombres (como podía compararse su aptitud para la gran guerra, con la de aquellos héroes que habían asombrado al mundo con sus victorias á orillas del Pé y del Danubio).

Oh! mil docientos cuarenta y dos hombres, abandonando aquel campo sangriento en que dejaban cerca de 2 000 de sus compañeros envueltos en

FERRUCARRIL SUBMARINO

La sensación que se experimenta al atravesar por primera vez el gigantesco túnel submarino que existe entre Monmouthshire y Gloucestershire, en Inglaterra, es muy curiosa.

Antes que el paso, eres de un onenta del lugar donde se hallan, se oye el pito de la locomotora y en seguida se experimenta una sensación semejante al descenso por un plano inclinado; se cierran las puertas y ventanas de los coches, que están iluminados interiormente como si fuese de noche; y en ocho minutos 49 segundos se efectúa la travesía de los cuatro miles y cuatro que tiene de largo el túnel de hierro tubular, tendido bajo el brazo de mar en forma de arco inverso; de manera que la mitad del trayecto se cruza descendiendo y la otra mitad ascendiendo.

La ventilacion de este túnel es casi perfecta, y se mantiene por medio de un inmenso abanico, ó soplador de 40 pies de diámetro, que funciona del mismo modo que los de los túneles de Mersay. El túnel tubular submarino tiene 26 pies de anchura y 20 de alto, y lo cruzan dos líneas de ferrocarril. En las paredes interiores se han empleado 75 millones de ladrillos, formando un muro de tres pies de grueso en ambas bocas del túnel, disminuyendo hacia el centro. Esta gran obra es una de las más notables del mundo moderno.

FENÓMENO CELESTE EN LA PLATA

Escriben de aquella capital: Anoche á las doce y siete minutos se ha hecho visible en esta ciudad, de Este á Oeste, un bólido que tenia una cola luminosa, y cuyo centro, de un color rojo encendido, formaba un bello contraste con sus bordes de azul vivo.

La cabeza representaba, á la simple vista, una latitud de 15 centímetros, y el todo 30 metros de longitud.

Ha recorrido una extension aproximada de 20 grados.

Notáronse tambien tres explosiones sucesivas partidas del mismo fenómeno.

CANAL ENTRE EL MAR TIRRENO Y EL ADRIÁTICO

Un ingeniero italiano acaba de terminar los estudios de rotura de un canal que comunice el mar Tirreno con el Adriático. Esta nueva vía marítima partiría de Castro y terminaría, según el proyecto, en Fano, con longitud de 252 kilómetros, anchura media de 100 metros y profundidad de 12. Su costo está presupuestado en 500.000.000 de pesetas; los trabajos durarian cinco años y darían ocupacion á 200.000 obreros. El canal sería navegable por los buques de guerra de mayor calado, puesto que los grandes acorazados Italia y Duilio no calan más que 9 metros y medio; puesto el canal en comunicacion con los lagos de Bolsena y Trasimeno, favorecería grandemente la agricultura de dilatadas comarcas, suministrándoles abundante riego.

NUEVA ESCISION REVOLUCIONARIA

Es un hecho la escision del partido republicano progresista de Valencia. Reunido el comité provincial, en la mañana del 15, el presidente Sr. García Monfort, dió cuenta de haber dimitido el cargo de vocal de la junta directiva, y rogó á los presentes que juzgaran su conducta. Antes de exponer las razones que le movian á tomar tal acuerdo, quiso el Sr. García Monfort desmentir los rumores que circulaban desde hace tiempo, respecto á su evolucion y á la de aquellos que como él piensan, hácia el campo de la monarquía. E hizo de este modo:—No solo carecen de fundamento tales especiones, sino que, personalmente, creo necesario aconsejar á los que, dada la descomposicion de los partidos republicanos, entienden que puede buscarse en la regeneración la realización de la democracia, que moderan toda impaciencia, porque los horizontes de la política no están tan claros que permitan apreciar sin posibles errores el porvenir. Estamos donde estábamos y somos los que éramos cuando se celebró la última reunion, sin que nada haya venido á alterar desde entonces este estado de cosas.»

Los nobles frases trascritas no atentan el efecto de la comunicacion dirigida por el citado hombre público á la Junta de Madrid, ni modifican bajo ningún concepto el estado de irremediable disgregacion que ha venido á quedar el zorrillismo valenciano.

Reuerda el Sr. García Monfort que ha sido siempre dogma de su partido, primero, la democracia como base fundamental, segundo, la forma política, como accesorio, y tercero, el procedimiento, como norma de conducta.

Esto le sirve para prescindir, con arreglo á las circunstancias, de los dos últimos términos de la serie, y para encomendarse exclusivamente al primordial, dentro de cuya esfera pueden caber unidos los partidarios de la monarquía y los partidarios de la República.

Vesamos su razonamiento: Cuando fué llamado al poder el partido liberal, existiendo desde aquel instante, aunque sólo fuese de hecho, una libertad política no excedida por las pretensiones de ningún pais regido por instituciones representativas, entendieron los que como el Sr. Monfort opinan, que no tenia rason de ser el procedimiento de fuerza, y que el partido zorrillista debía entrar con sus ideales y su organizacion dentro de la legalidad. En vez de esto, el partido ratificó su adhesión á la violencia.

«Yo no puedo acompañar en esa senda á la fraccion del partido que, proclamando perennante el estado de lucha, engendra una intranquilidad y una perturbacion continua en el pais, harlo quebrantado además por el malestar económico.»

«Precisamente hace un año que el gobierno, atento en este punto á las palpitaciones de la opinion, al publicar la ley de sociedades, no sólo proclomó el principio de libertad de asociacion, sino que dió condiciones de derecho á todas las formas y fines que pueda afectar la sociabilidad humana. Y precisamente cuando la legalidad establece un régimen de derecho, de expansion y de libertad para la organizacion corporativa de las fuerzas vivas del pais, como no se conocia ni en el periodo de 1868 á 1873, es cuando extremando la apelacion á la fuerza, se eleva el procedimiento á la categoría de dogma, se sobreponen á todos los principios, y sobre tan estrecha base se intenta la reorganizacion del partido progresista democrático.»

«Yo no puedo acompañar en ese camino, que considero de perdicion para el pais, ante quien se abre la perspectiva de una revolucion caótica de perdicion para la democracia, que al término de la lucha encontraria la federacion ó el cesarismo; de perturbacion para todos los organismos sociales, que ya pueden vivir libres é independientes al amparo de la legalidad. Por eso, por patriotismo, por amor á la democracia, por adhesión al liberalismo armónico é orgánico, me veo obligado á separarme de esa junta y de mi antiguo partido y á reivindicar mi libertad de accion para defender dentro de la legalidad los ideales que mi partido perseguia en 1868 en la forma en que entonces los entendia y aplicaba; forma de que le apartaron las circunstancias; forma á que las circunstancias le sacaron otra vez.»

Concomos la rectitud y las superiores dotes intelectuales del Sr. García Monfort, y por ello nos merecen el mayor respeto su opinion y su conducta. Hombres de tal talla obedecen tan sólo á los estímulos de su conciencia, y jamás se guían por móviles interesados.

No estamos, sin embargo, conformes, ni podremos estarlo nunca con una revolucion que tiende á igualar la República y la monarquía, admitiendo la posibilidad de que los principios democráticos se desarrollen y fructifiquen idénticamente bajo la una ó bajo la otra. Basta para comprender lo inadmisiblemente absurdo de la tesis, el considerar que la verdadera democracia y las libertades permanentes é irrescindibles son dos cosas por naturaleza contrarias y por esencia incompatibles.

Podrá la democracia, bajo la mala sombra de la monarquía, ganar terreno, conquistar derechos comunes, lograr garantías y mejorar de posiciones. Pero adquirirá siempre todo eso á título y en concepto de venta, que iguale algo más las fuerzas para el día de nuevos combates; no, ni nunca, á modo de propiedad cuyo goce haya de ser estable y definitivo. Asegurará su defensa, para las contingencias de lo porvenir, y tal vez el pacífico usufructo, mas no le será dable reposar ni aun prescindir de una neutralidad recelosa, hasta tanto que pueda desarrollarse sin trabas alguna, bajo su natural y legítima forma de gobierno.

Y en esto de las formas de gobierno radica precisamente la inconsistencia del partido democrático progresista, que ahora acaba de manifestarse por modo tan expresivo, entre los zorrillistas valencianos.

El empeño en proclamar la accidentalidad, y en apreciar las formas como accesorio, conduce, á vuelta de unas cuantas fracasos, á desconfiar de la virtualidad de la República.

Verdad es que cada contribuye empíricamente á tal fin, la pertinacia en los procedimientos de fuerza. Así se ve como á cada intencion de los revolucionarios, se sucede una multitud de deserciones en provecho más ó ménos directo de la monarquía. La mayor parte de los prohombres de la democracia que hoy figuran en el partido liberal han ingresado en él, procedentes del viejo progresismo revolucionario, despues de los fracasos del 4 de Agosto y del 19 de Setiembre. ¡Ley tremenda é ineludible de los que se encomiendan á las violencias de la lucha, el que para ellos sea condición indispensable de vida la victoria!

Cada vez merma sus recursos morales y materiales, y continuando la progresion, llega bien pronto el día en que se encuentran dentro del campo enemigo, no en guisa de asaltantes victoriosos, sino en calidad de reducidos y convulsos.

Por eso, á medida que trascurre el tiempo, va demeritando la razon que nos asiste al proclamar, no como accesorio, sino como esencial para los derechos é intereses de la democracia, la forma republicana de gobierno, y al confesar con ciega fé é inquebrantable resolucion, para el logro de nuestros propósitos, en el procedimiento legal y evolutivo.

LOS ACEITES EXTRANJEROS

La prensa de la vecina República, dá como noticia de importancia que la futura cosecha de aceites en Córdoba será próximamente de dos millones de kilogramos. Es decir, la mitad ó algo ménos de lo que recolecta en años regulares una sola ciudad andaluza, Márton, por ejemplo.

Observando las dos cifras anteriores, hay que rendirse ante una verdad desconsoladora: la de que siendo la riqueza olivifera de España de una importancia colosal, apenas nos preocupamos de ponerla en condiciones y explotarla convenientemente.

Nuestro empeño, rayano ya en la terquedad, tiende á demostrar una y mil veces á los propietarios y comerciantes de aceites, que la salvacion de sus intereses radica en el esmero del cultivo, de la elaboracion y de la guarda del fruto. Allí van los últimos datos del mercado extranjero, para que nuestros lectores se convengan una vez más de cuán exactos son los asertos que exponemos.

El mercado de Niza vá entrando en un periodo de calma, propio de la estacion en que nos encontramos. Consecuencia de tal reposo, los precios han decrecido un tanto: los últimos lotes llegados al puerto se han vendido de 114 á 130 francos los cien kilos, francos en el muelle de Niza.

La fabricacion en los alrededores de aquella ciudad se prosigue activamente. Todos los días llegan barriles cargados con aceites de Córdoba, de las cuales se extraen calidades buenas, por venir ya el fruto en excelente estado de conserva. Sin embargo, las noticias que de aquella plaza recibimos, coinciden en que esos aceites no llegan ni con mucho á los que se extraen inmediatamente despues de recogerse la aceituna.

Los Niza extra, adquieren hoy poca extraccion; sus precios oscilan entre 163 á 170 francos los cien kilos: las clases secundarias é inferiores se venden entre 105 y 116 francos los cien kilogramos.

Frente á la calma que se observa en el mercado de Niza, existe una gran animacion en Bari, como corolario de las expediciones hechas para la alta Italia, Austria y Alemania. Tiene lúbrica explotacion lo que ocurre actualmente en los mercados italianos, considerando que los precios son en general mucho más baratos que los franceses. Los extra se venden de 116 á 120 francos los 100 kilos; los surtidos de 110 á 115 francos; los finos de 103 á 109; los semifinos de 100 á 102, y los ordinarios de 91 á 97.

Las noticias referentes á la próxima cosecha son excelentes; en la provincia de Lucania, en la Basilicata, en las Calabrias y en G. rano se espera un abundante fruto, de no sobrevenir contratiempos atmosféricos.

En las transacciones que se han verificado en Bari ha existido una diferencia que debemos apuntar. Los aceites de Rosano y Vició se han vendido con mucho interés por su dulzura y su palidez de color; mientras que los de Lucua han demeritado algo por efecto de tener cierto amargor desagradable.

Tales son las noticias más recientes del mercado extranjero. Comparen nuestros agricultores los precios anotados, con los que obtienen los aceites españoles, singularmente los de procedencia andaluza. Y si aprecian su propio interés y odiosos días venturosos para su riqueza, vayan preparándose, y en la próxima recoleccion procuren elaborar los frutos con aquella solicitud que lo verifican los oliveros franceses é italianos.

NOTICIAS POLITICAS

Rumores halagüenos para su causa, que oyó El Estándar de ayer:

«Hoy han dado en la flor de decir muchos ministros que el Sr. Cánovas del Castillo, nuestro ilustrado jefe, no debiera irse, como se va mañana á Biarritz, con idea de llevar su viaje mucho más allá, porque está tan descompuesta esta situacion, que su presencia va á ser pronto indispensable en Madrid.»

«Y porque está descompuesta la situacion habia de volver el Sr. Cánovas? Como desinfectante no seria.»

«En todo caso volveris para echar una de cal y otra de arena.»

«¿Qué dato para la Historia! Un diario que ha comenzado su publicacion en Zaragoza, La Esperanza del Pueblo, dice: «El precioso autógrafo de D. Carlos que transcribimos hoy va escrito en el último pliego de papel que el señor duque de Madrid conservaba de su augusta tío y antecesor el señor conde de Montemolin. Es un detalle curioso que no queremos pasar en silencio, pues con esto, sin duda, ha querido demostrar nuestro Augusto jefe la solemnidad de que quiere revestir á sus declaraciones, y enlazar su conducta y sentimientos de hoy con los que ha sostenido constantemente su familia á augusta.»

«En este documento solemne se podria decir que está consignada la voz firme de dos generaciones, y continuada la tradicion católica de la dinastía destruida. Lo que heredó el conde de Montemolin de sus mayores lo renueva hoy el duque de Madrid en este pliego de papel de ellos recibido. ¡Dedicada inspiracion! ¡Coincidencia elocuente!»

«Aprovechado es el mazo!»

«Ahora lo que hace falta es que no tenga que escribir otro manifiesto á los leales.»

«Porque, ¿en qué papel lo escribiris? A no ser que los últimos pliegos de Montemolin sean como el último veterano de Trafalgar.»

«A un estimado colega le han dado noticias que resultan más ministeriales de lo que él cree. Hélas así: «En Valladolid y Zaragoza han empezado hoy los afanos, si bien desvan los gramios que se los otorgan las transacciones que lleguen á hacerse á otras provincias.»

«Con Valladolid y Zaragoza, son 44 las provincias en que han empezado á hacerse los afanos. Créese que dentro de los regimientos se hará ménos sensible el importe de las patentes.»

«Buena; pero, salvo error, no debe ser exacto eso de que en 44 provincias han comenzado los afanos. Y no resulta el efecto que se proponia el gobierno.»

«Porque no se han hecho los afanos en Barcelona, Terragona ni Madrid, así como parece que tampoco se han hecho en Canarias.»

«Somadas estas tres provincias, con las cuatro forales, resultan siete; hasta 49, hay una diferencia de 42.»

«Esto sin tener en cuenta que tampoco se han hecho los afanos en poblaciones muy importantes. Vamos, que no se convienen los contribuyentes.»

Nos hemos salvado: «Por orden del gobernador civil de la provincia, Sr. Aguilera, se ha practicado esta madrugada un registro en varias casas y personas sospechosas, cuyo resultado ha sido recoger más de 3.000 armas prohibidas.»

«¿Eh? Ya está segura la paz europea. Ha habido desarme general.»

«¿Y las cartillas de las ciudades? Porque del repertorio viejo lo que debe hacerse es lo que sirve para algo.»

De El Diario Español:

«Las comisiones que han venido para gestionar la suspension de la ley de alcoholes están conformes en las peticiones que se han de hacer al ministro de Hacienda, y la actitud de todas ellas es enérgica é intransigente.»

«No se sabe si el Sr. Puigerver accederá á lo que pretenden, pero hay grandes motivos para suponer que no. Y nada más.»

«¿Cómo que nada más? Acaso le parece poco á El Diario. A nosotros se nos antoja demasiado. Y lo que es á los contribuyentes les parecerá lo mismo.»

«Con el gracioso epigrama Un maniquí y dos pelos, dice un apreciable colega hablando de la monomania reinante: «Hoy han quedado colocados los restos de las ropas de Doña Luciana, de que han hablado algunos periódicos, sobre un maniquí colocado en el laboratorio municipal.»

«También se han entregado al laboratorio dos pelos encontrados en la comida del perro: uno es negro, y se cree que es del mismo perro, y otro es un cabello rubio de regulares dimensiones.»

«Eso es hacer las cosas al pelo. En esta ocasion, como nunca, se ve un propósito. El de asirse de un cabello.»

«Por lo demás, se conoce que á ese perro le sucede lo que á muchos les sucede todos los días en casa de la patrona.»

«Y sin embargo, no envían los fletos al laboratorio municipal.»

TELEGRAMAS

Es la Agencia Fabra

BERLIN 17.—Los periódicos de Strasburgo niegan que tenga fundamento alguno la noticia de que un teniente coronel francés, de origen alsaciano, no haya podido ir á Strasburgo á asistir á los funerales de un hermano suyo.

En virtud de una orden publicada por la Gaceta Oficial de la Alsacia Lorena, á partir del 1.º de Enero de 1889, una traducion en alemán deberá acompañar todas las actas privadas escritas en francés de fecha posterior al 1.º de Julio de 1872.

ROMA 18 (8 mañana).—Un telegrama que se acaba de recibir anuncia la llegada al puerto de Palermo de la escuadra de instrucción española procedente de Barcelona.

Se preparan algunos festejos en honor de los marinos españoles. Dicha escuadra se dirigirá en breve al Adriático, para visitar los principales puertos italianos y austriacos.

LONDRES 18.—Los periódicos publican telegramas de Chicago, dando algunos detalles acerca del descubrimiento en aquella ciudad de una conspiracion anarquista.

Los conjurados se hallaban en una casa sospechosa preparándose con bombas de dinamita y armas cortas para realizar sus siniestros designios.

El principal objeto era destruir durante la noche las casas de los jueces y los jurados que intervinieron en la causa de los anarquistas recientemente ejecutados.

A consecuencia de este descubrimiento han sido presas varias personas. PARIS 18.—Es esperada en esta capital la reina Natalia de Serbia.

Parace que se propone permanecer una larga temporada aquí. VIENA 18.—Segun telegramas de la frontera de Serbia sigue en aumento la agitacion en Belgrado.

Todos los días se operan nuevas prisiones, particularmente de individuos del partido radical. PARIS 18 (10,10 mañana).—Se acaba de publicar el parte de los médicos, relativo al general Boulanger.

Dios que el estado local sigue siendo satisfactorio, que el pulmon no se ha agravado, y que la fiebre ha sido moderada durante la noche última. PARIS 18.—El presidente de la República, señor Carnot, ha salido esta mañana con direccion al Delinado.

BOULANGER Y SUS AMIGOS

PARIS 18.—De la actitud que adopten los monárquicos, depende la presentacion de la candidatura del general Boulanger, para la eleccion parcial de un diputado que se va á verificar en el departamento del Ardecho.

Si los primeros presentan candidato, los boulangieristas, alegando por pretexto el estado del general, renunciarán á exhibir el nombre de éste.

La verdad es que los conservadores son considerados como los dueños de aquel distrito, y los boulangieristas no se atreven á luchar sin la seguridad de tener el apoyo de aquellos.

PARIS 18.—Los periódicos boulangieristas confirman la mayoría del general Boulanger. A pesar de esto, se cree que necesitará reposo durante algun tiempo.

La esfera del general no se separa un momento de la obsecra de la casa del enfermo. Muchos diarios extranjeros reconocen que el boulangierismo está en plena decadencia, y que los republicanos nada deben ya temer por este lado.

Crean no obstante, que el partido del general ha contribuido á favorecer á los orleanistas y á los boulangieristas.

BAJA DE VALORES

PARIS 18.—La situacion de la Hacienda francesa se inspira fundados recelos. No hay más disyuntiva que un empréstito ó nuevos impuestos.

En vista de esto no es de extrañar que se advierta cierta tendencia á la baja en los valores franceses, sobre todo cuando se van desvaneciendo las esperanzas que habia hecho concebir la emision de las obligaciones con premios del Panamá, pues para garantía de los últimos era forzoso adquirir rentas francesas.

El 3 por 100 francés, que abrió en la Bolsa de hoy á 83,35, ha bajado á 83,23.

El 3 por 100 exterior español no se presenta tampoco con la firmeza con que inauguró al mes. Al principio se cotizó esta tarde á 72,43, y poco despues descendió á 72,31.

LOS VINOS FRANCESES

PARIS 18.—La persistencia del mal tiempo influye desfavorablemente en los viñedos de Francia. La humedad contribuye al desarrollo de todos los gérmenes criptogámicos, que tantos perjuicios causan á la viticultura.

Los mercados de vinos continúan en general bastante encalmados. De la Argelia telegrafian que se advierte alguna tendencia al alza.

También aumenta la exportacion de vinos á Francia, de aquella colonia, la cual, como es sabido, comienza á hacer competencia á los productos similares españoles.

NOTICIAS DE RUIZ ZORRILLA

PARIS 18.—El periódico La Presse publica un despacho de Arcechoh, diciendo que el Sr. Ruiz Zorrilla ha pasado 24 horas en aquella ciudad con zombre supuceto.

Añade que lo esperaban allí algunos revolucionarios españoles, y que segun parcos se adoptaron graves resoluciones.

En los centros bien informados se ignora el fundamento de este telegrama. DIVORCIO RÉGIO

PARIS 18.—Todos los periódicos juzgan severamente el proceder del rey Milano al pedir el divorcio, cuando la conducta de la reina Natalia es irroprochable.

Al mismo tiempo pintan con negros colores el estado de Serbia, indicando que la situacion del rey Milazo es muy precaria.

VAPOR CORREO

BUENOS AIRES 18.—El domingo último, á las doce de la noche, llegó á este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica, Isla de Luzon.

UNA REVOLUCION QUE ACABA

PUERTO PRINCIPE 18.—La tentativa de rebelion comunicada por telegrama, ocurrió el día 4; pero fué reprimida inmediatamente.

El orden y la calma se han restablecido por completo. Así lo han comunicado ya á sus respectivos gobiernos los agentes en esta poblacion.

EN LA CÁMARA FRANCESA

PARIS 18.—En la Cámara se ha aplezado, á petición del jefe del ministerio, M. Picquet, la interpellacion de M. Terrisien, sobre la política Indo-China.

Félix Pyat pregunta al gobierno acerca del señalamiento de la carta Manifiesto del conde de Paris, y dice que el gobierno se ha mostrado poco orgánico, pues debió confiar los bienes de la familia de Orleans.

El jefe del gabinete contesta que el ministerio no quiere impedir la publicidad; pero el senador al pretendiente que el conreyo el estaban cerrados, y en esto el gobierno estaba en su perfecto derecho.

«Así, terminó diciendo, obraremos siempre contra los pretendientes.» (Aplausos.) Con esto queda cerrada la legislatura.

MALTA NOTICIA

ROMA 18.—Los periódicos hablan de haberse presentado el cólera en Nápoles; pero las autoridades desmienten semejante rumor.

UNA REVOLUCION QUE EMPIEZA

WASHINGTON 18.—El gobierno ha recibido informes de haber estallado una revolucion en Venezuela.

Los Estados Unidos siguen atentamente la marcha de los sucesos, sin que hasta ahora encuentren motivo alguno que pueda justificar su intervencion. NUESTROS MARINOS EN ITALIA

PALEMO 18.—Mañana por la noche habrá espléndida iluminacion en Villa Sicilia, en honor de la escuadra española.

Próximamente se dará un baile en el casino Barace, con igual objeto.

LA CONSTRUCCION DE LOS CRUCEROS

Van para cuatro meses que se verificó el concurso de los tres cruceros, de cuya construcción ha de encargarse la industria particular española.

Desde entonces los planos y los estudios están en poder de los ingenieros de la armada, y esta es la hora en que el presente no ha presentado diáfano, ni se sabe todavía cuando lo va á presentar.

Resumidamente, que no es cosa fácil examinar en pocos días varios proyectos y formular sobre ellos juicio definitivo; pero forzoso es reconocer asimismo que el tiempo trascorrido dá márgen para estar ahí, no ya las condiciones de tres barcos, sino las que necesita toda una flota.

En una ocasion se anunció se tramitó el expediente relativo al concurso de los torpederos, y se hizo la adjudicacion, y en unas cuantas semanas tambien el ministerio de Marina ha elegido el tipo de crucero que se debe construir en los arsenales del Estado. Los ingenieros de la armada, y los centros que dependen de aquel departamento ministerial, han demostrado, por lo tanto, que saben hacer las cosas bien y deprisa.

«¿Cómo se explica que en unas semanas haya visto tanta diligencia y se advierta en otras tanta parsimonia? Si hubo personal suficiente para formular en breve espacio de tiempo dictámenes sobre las condiciones exigidas á los torpederos, ¿cómo no lo hay para el estudio de las que han de reunir los barcos de combate? Sucede en esto un fenómeno singular. El Estado anunció el concurso en los últimos días de Diciembre del año pasado, fijando el plazo de tres meses para la presentacion de los proyectos.

«Es decir, el Estado consideró que un periodo de tiempo de noventa días ó más que suficiente para que los autores de las proposiciones traeran los planos, estudios, las condiciones y planes sobre los infinitos detalles científicos y económicos que es preciso tener en cuenta en construcciones de esta clase.

«¿Qué razón hay para que el Estado se tome más tiempo del que concede á los particulares? Si tres meses son bastantes para hacer lo más difícil, ¿no han de constituir espacio bastante para un trabajo sencillo en que no se requiere iniciativa ninguna, sino simplemente criterio, ya formado, para discernir lo bueno de lo malo, lo aceptable de lo inaceptable? Desde el día 1.º de Abril, en que fueron entregadas las proposiciones, van trascorridos ciento ochenta días: todo induso á creer que pasarán los que restan de Julio sin que el dictamen se formule. Llegará el mes de Agosto y con él la desbandada general de los miles empleados del ministerio de Marina. Hasta muy entrado Setiembre, quizá hasta Octubre, no se encontrarán de regreso en Madrid los individuos del Centro técnico que, por razon de su cargo, han de examinar la ponencia, si es que para entonces se ha concluido ya.

«Y en resumen de cuentas, si estos cálculos no fallan, se perderán inútilmente ocho meses en un asunto de gran interés público que hubiera podido ser resuelto en unas pocas semanas.

«¿No reúnen los proyectos presentados las condiciones exigidas por el gobierno? Pues qué se hace cuando antes, y declárese el concurso desierto. ¿Son admisibles, pero hay el temor de que la industria privada española sea incapaz de realizarlos? Pues dígame de una vez. ¿Lo que no se explica es que existiendo créditos para la creacion de la escuadra, y siendo urgente construirla, trascurran meses y meses sin que el ministerio de Marina tenga aquella diligencia que mostró en un principio, cuando hace dos años se empezó á hablar de la obligacion inexorable en que estaba nuestro pais de renovar y aumentar su material fluyente.

«A poco de celebrarse el concurso, ora general la ordenancia entra los armadores ingleses, de que los tres cruceros encomendados á la industria particular no se construyeran en España. ¿Se fundaría esta ordenancia en la opinion equivocada que fuera de aquí se tiene de nuestros medios, de nuestra pericia y de nuestros recursos? Lo ignoramos, pero el hecho es que el rumor corrió en los principales astilleros y de los círculos de Lóndres, donde se tiene noticia diaria de los asuntos que se relacionan con el estado de la industria naval en todos los paises del mundo.

«Cuando llegó á nuestros oídos tal espacio, ni nos

tomamos el trabajo de desmentirla. Recordamos que se hicieron los mismos anuncios cuando Italia com...

Al ministro que inició la idea del concurso le corresponde demostrar que en España hay elementos para establecer, como en Italia, este género de industrias...

Y al ministerio de Marina corresponde demostrar que los ilustrados e inteligentísimos ingenieros de la Armada, no necesitan para la inspección y el examen de unos planos más tiempo que el que el gobierno ha exigido a los ingenieros particulares que los han trazado.

Al cabo de tres meses y medio no es mucho pedir que se resuelva un asunto, que, según el juicio de personas entendidas, ha debido quedar ya resuelto.

EL CRIMEN DE LA CALLE DE FUENCARRAL

En nuestro estimado colega El Día encontramos las siguientes líneas, que, desde luego, hacemos nuestras:

Las diligencias practicadas por el juzgado desde ayer tarde a la mañana de hoy no arrojan las suficientes impresiones para que se incline el ánimo en uno u otro sentido, de los varios que sigue la opinión, arraigada en los primeros momentos por datos y rumores que parecían concluyentes, y vacilante ahora ante las continuas rectificaciones, que van echando por tierra los cargos más bien fundados.

Pronunciarse, decididamente por algo concreto y lanzar acusaciones graves contra cualquiera de los complicados en este misterioso crimen, a más de hacerse innecesario, lo tenemos por anti-homenajero y cruel; tanto más, cuanto que no caben hoy los adivinos, ni los artificios, ante la perspectiva de un juicio oral y público, en el cual, ni habrá nadie que pueda eludir la parte de complicidad que le toque, ni podrá pasar desapercibidas las deficiencias del procedimiento, o la dirección y marcha que se haya impuesto al proceso.

Por eso insistimos en nuestra conducta, no aventurando nada por nuestra cuenta, y pidiendo a la opinión formal que medite y estudie el valor de todos los rumores e impresiones que lea ó escuche relacionados con este crimen.

Las diligencias llevadas a efecto ayer, fueron las siguientes:

A la hora de costumbre se reunió el juzgado en la casa de Canónigos, comenzando por tomar declaración al cochero Marcelino, que aunque tiene alguna semejanza con Varela no es tanta que se les pueda confundir.

Dijo que no estuvo en el café de Madrid en la noche del 23 de Junio, añadiendo que su jornal no le permitía asistir a juergas.

Manifestó conocer a Varela por haberle conducido en el coche y haberle visto algunas veces en los bailes de máscaras.

Después se verificó un ceseo entre el comunicante de El Liberal Sr. Romero, que declaró haber visto a Varela en el café de Madrid, y el camarero de este café, que negó fuese exacto.

Los dos testigos insistieron en sus afirmaciones, añadiendo el camarero que los detalles que refiere el Sr. Romero respecto a las personas que había en el café, son ciertos, menos lo referente a Varela, a quien conoce desde hace algún tiempo, por haberle servido almuerzo en la fonda de la Castellana.

Al sortearse ambos declarantes en lo que primeramente dijeron, han dejado la cuestión en la misma obscuridad que antes.

Después de recibir el juzgado algunas otras declaraciones de escasa importancia, se trasladó a la Cárcel de mujeres para celebrar un ceseo el señor Mariani, testigo que asegura que el día 24 de Junio, cuando estaba por la escalera de la casa número 109 de la calle de Fuencarral, bajaba por ella la Higinia, llevando atado al perro con una cadena.

El testigo se ratificó en su declaración, y la Higinia manifestó no conocerle ni haber salido de la casa en dicho día después de la una de la tarde.

Terminado el ceseo, salió el Sr. Mariani y quedó Higinia prestando declaración.

En ella se ratificó de todo lo dicho anteriormente, y manifestó que no su la interrogue más, puesto que ha dicho todo lo que sabe.

Después se celebró un ceseo entre la declarante y Dolores Arile, que parece motivó que se levantara la incomparecencia a esta última.

Aunque según había creído que Higinia sería trasladada a la Cárcel Modelo para celebrar un ceseo, no resultó cierto.

Consejero Avila que por la mañana se presentó al juez pidiendo la libertad para sus hermanas Dolores y Maria, consiguió permiso para ir a visitarlas.

A él le hizo, viendo primero a una y después a otra, y suplicando a ambas que diesen la verdad de lo que supiesen para verse pronto libres, puesto que son inocentes.

Ellas contestaron que habían dicho siempre la verdad, y que no tenían culpa alguna en lo ocurrido, no pudiendo ayudar a la justicia porque nada sabían.

Los médicos forenses que hicieron la autopsia del cadáver de doña Luciana, se ocuparon ayer en reconstruir sobre un marqués ayudados por una mozo, el vestido que tenía puesto la víctima.

Este trabajo quedará terminado dentro de dos ó tres días.

Continúa el análisis de la comida del perro, y en ella se ha encontrado un pelo rubio y otro negro, creyéndose que este es del mismo perro.

Poco después de las siete se constituyó el juzgado en la Cárcel Modelo.

Allí se celebró un ceseo entre los porteros de la casa donde se cometió el crimen, un tabernero de la casa número 119 de la calle de Fuencarral y José Varela.

Preguntado el portero si conocía a este último, contestó afirmativamente, pero que no era el que estuvo en la casa el día del crimen, sino otro de menor estatura y cara delgada.

Entonces el juez llamó a los procesados Madero, Lazo y Gallego, y no fueron reconocidos por los porteros.

Mientras se practicaba esta diligencia fué llamado también para intervenir en ella el dueño de un establecimiento situado en frente de la Cárcel. Parece que el objeto del llamamiento fué para que declarase si había visto salir a Varela el día en que se cometió el crimen.

A las nueve se trasladó el juzgado a la Casa de Canónigos, donde permaneció hasta después de las doce.

El agredido puso inmediatamente el hecho en conocimiento del juez Sr. Peña, que se hallaba en el café cenando, quien prometió al agredido reparar el falta.

Suponemos que será en efecto castigado, mas no por eso dejará de causar indignación el hecho.

Mal camino es el adoptado desde anteaer por quienes deben dar ejemplo de serenidad y templanza.

Vea el gobierno lo que hace, y no fomenta la intranquilidad de la opinión, con desacertadas medidas.

Bien sabemos que de un atropello como el de anoche, no es responsable sino el que lo comete; pero el público que no entiende de distinciones, unirá de seguro esa lamentable sucesión con el de las denuncias de tras importantes periódicos, y se sentirá con ello inclinado a mayores apasionamientos y extravíos.

Por nuestra parte protestamos con toda energía contra el abuso cometido en la persona del señor Hernandez Bermudez.

SECCION DE NOTICIAS

Con motivo de la festividad de Santiago, la Compañía del Norte ha dispuesto que el miércoles 25 del actual se expendan billetes de ida y vuelta entre Madrid y La Granja, a los precios de 14, 11 y 8 pesetas, en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase respectivamente; precios que son los ya anunciados para los viajes de recreo que tienen efecto los domingos.

Los viajeros saldrán de Madrid a las 5 20 ó 7 05 de la mañana, y regresarán a las 10 18 ó 12 de la noche; pues teniendo en cuenta que acudirá gran número de viajeros con motivo de estar abiertos en dicho día el público los jardines del Real Sitio, y correr las fuentes, se ha creído conveniente hacer doble servicio del que se hace los domingos, con objeto de evitar la aglomeración de gente.

El Sr. Zúñiga, delegado interino de tranvías, ha reclamado los expedientes de concesión de éstos, y en particular del correspondiente al de Estaciones y Mercados.

Para continuar el derribo del corral de la villa, se trasladó a la pradera del canal el servicio de limpiezas.

En San Felix de Guixols falleció el sábado D. Narciso Obias, ex diputado provincial y jefe del partido republicano histórico en aquella localidad.

Al enviar un sentido pésame a la familia del finado, nos asociamos al justo dolor de nuestros amigos y correligionarios.

Desde ayer se reciben en la dirección de la Denda los títulos del 2 por 100 amortizados en el último sorteo.

Ayer no pudo celebrarse sesión el Ayuntamiento, por no reunirse suficiente número de concejales.

El ministro de la Gobernación recibió ayer tarde a los comisionados, para gestionar sobre los alcoholes, procedentes de Bera y Tarazona.

Estos, unidos con los de Barcelona, confabularon después con el Sr. Puigerver hasta las seis y media, quedando en volver hoy a las tres de la tarde.

También visitaron al Sr. Sagasta, cuya amabilidad y cordialidad parece revelar el propósito de dar conciliadora solución al conflicto.

El ministro de Fomento recibe todos los días a los senadores, diputados y periodistas de nuestro país; y se propone dar audiencia pública dos veces cada semana.

Por atenta invitación del Sr. Moret, se reunieron ayer tarde en su despacho los directores de los periódicos denunciados con motivo del sumario de la calle de Fuencarral, para encarecerles la conveniencia de que respeten el secreto del sumario y los actos de los tribunales, manifestando a la vez que el gobierno, lejos de temer la discusión hasta el punto que las leyes permitan, desea sólo que no se extravíe la opinión con fantasmas opuestas a la realidad de los hechos conocidos únicamente por el juez.

Siguen las faltas de surtido de sellos de Correos y Telégrafos.

Temporero hay sellos en Pinto, y circulan las cartas con el sello de la alcaidía.

SUCESOS DE AYER

Una mujer de vida airada fué detenida en la plaza Mayor al medio día, por salir a la calle antes de la hora en que se toleran ciertas escandalosas exhibiciones, y al subir la escalera de la inspección del distrito, acometió al guardia de orden público que la acompañaba, causándole varias lesiones, y desperfectos en el uniforme, con sus arañazos, bicfetadas y mordiscos.

Anoche a las diez y media fué llevado a la Casa de Socorro del distrito de la Latina, un hombre a quien otro en rifa le infirió cuatro heridas graves en el costado izquierdo.

El hecho ocurrió en el campillo del Mundo Nuevo, en donde al poco tiempo fué preso el agresor.

El dependiente de una tienda de vinos de la calle de San Bernardo se fugó del establecimiento, llevándose consigo 194,89 pesetas que había en el cajón del mostrador.

No pudo ser capturado.

Los celosos Guardias civiles, Ezequiel de Bida y Antonio Carralero, desobedecieron ayer a los autores del crimen perpetrado el día 9 del mes próximo pasado, en los Cuatro Caminos, en el corral llamado del Cura, donde se encuentran los pozos de la nieve.

Las víctimas, como recordarán nuestros lectores, fué encontrada en uno de esos pozos, creyéndose en un principio que efecto de algún síncope había caído y perecido por falta de socorros.

Los autores del crimen Miguel Canillos Ortega y Cosme Saez, han ingresado en la Cárcel Modelo.

Dos sujetos ingresaron en la inspección del distrito por haberse apoderado de 65 pesetas que tenía un hombre, siéndoles ocupadas unas 57 próximamente.

Los detenidos quedaron a disposición del juzgado.

Niegan en los centros oficiales que ayer se dispusiera que en las inspecciones de vigilancia hubiese más retenes de agentes de orden público que los de costumbre.

Todavía no sabe el Sr. Sagasta el día preciso en que saldrá para San Sebastián, pues depende del que tenga a bien fijar la reina regente para celebrar su santo y cumpleaños, lo cual no sabe aún con precisión el presidente del Consejo.

La Junta directiva del partido republicano progresista, presidida por el señor marqués de Montemar, estuvo anoche reunida en su Casino de la calle de Reparteros, ocupándose en reorganización de comités y en discutir consultas que por algunos de estos le han sido hechas sobre si deben ó no ir a la lucha, en las próximas elecciones de diputados provinciales, candidatos de su comunión.

La duda fué inmediatamente resuelta, recordando que el Sr. Ruiz Zorrilla ha manifestado reiteradamente que allí donde haya probabilidades de éxito debe irse a la lucha y apoyar resueltamente a los candidatos del partido.

Cuanto a la presentación del Sr. Llano Peral para candidato a diputado a Cortes por Madrid, no se trató especialmente, y sólo en términos generales se habló en el mismo sentido, con relación a los que pretendan la representación en Cortes, que los que aspiren a tenerla en las Diputaciones provinciales.

En el de anoche se acordó en primer término, y según la nota comunicada, designar a los ministros de Estado, de la Gobernación y de Fomento, para que determinen las bases a que deberá ajustarse la distribución del crédito especial vota por las Cortes con destino a la Exposición de París.

El ministro de Ultramar presentó a la consideración del Consejo una larga memoria debida al señor brigadier Salcedo, jefe que fué de una expedición a Mianmar, en la que se relata la situación de algunas tribus hasta ahora independientes, y sus buenas disposiciones para reconocer la soberanía de España, siempre que se respeten sus creencias religiosas y la constitución de la familia; puntos ambos en el que han hecho hincapié.

El expediente es complicado, porque en él se tratan y ventilan otras cuestiones, tales como la forma en que fué llevada a cabo la expedición por su jefe inmediato, desentendiéndose en cierto modo de las indicaciones de su superior, y la de algunos gastos originados por la misma. Su examen fué muy detenido, y aún no sabemos si terminó por completo.

El propio señor ministro llevó a la resolución del Consejo el expediente sobre construcción de un campamento sanitario en San Carlos (Fernando Póo), y la de una escuela de Hermanas Concepcionistas en Santa Isabel, de la misma colonia.

El Consejo acordó proponer a la reina regente para director general de Administración militar al general Sr. Sauchiz.

Se acordó que dentro de lo consignado en presupuestos para servicios telegráficos se procure extender la red a todas las cabeceras de partido judicial. Parezcan ser muy pocas las poblaciones que se hallan en este caso y ya no lo tienen.

Se dió cuenta de una instancia en que las empresas ó compañías mineras de Rotinto solicitan se suspendan los efectos de la real orden del Sr. Albarada sobre los humos, mientras no se resuelva la demanda interpuesta por la vía contenciosa ante el Consejo de Estado. Tenemos por cierto que la real orden continuará en vigor mientras la demanda siga sus trámites.

El Consejo se ocupó ampliamente de las pretensiones formuladas por los fabricantes y expendedores de bebidas alcoholizadas, dando pauta al ministro de Hacienda para las soluciones que pueden dárseles. En este punto, parecen próximos a orillar-se los dos extremos que ofrecen mayores dificultades: los de los aforos y las patentes. Pero queda el de la devolución, ó mejor, el no pago de los derechos de importación a los alcoholes destinados a la re-exportación.

En este punto, el gobierno se resistió a que la ley quede incumplida. Pero parece dispuesto a llevar una contabilidad especial de lo que por este concepto satisfagan los fabricantes de mistelas; y si las Cortes atienden sus reclamaciones, devolverlas íntegras a los que las satisfagan.

Hoy a las once, volverán a conferenciar con el ministro los comisionados.

Los ministros se ocuparon en el expediente de indulto de un tal Soto, de Albuñol (Audiencia de Granada), acordando promulgar la gracia el día del santo de reina; y por fin, hablaron sobre el proceso del crimen de la calle de Fuencarral, y de los formados a varios periódicos por sus apreciaciones sobre el mismo.

El Consejo terminó a las doce y media.

GACETA OFICIAL

DE HOY

GRACIA Y JUSTICIA.—Decreto concediendo indulto a Santiago Nieto Sanchez, Roque Garcia y Gaspar Gonzalez.

HACIENDA.—Otro dictando reglas para la creación del impuesto especial de consumos sobre los aguardientes, alcoholes y licores en las provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya.

FOMENTO.—Otro autorizando al ministro para organizar el servicio de patentes de invención y marcas de fábrica en la forma que se indica.

Orden nombrando asistente numismatico de la asignatura de Historia natural del instituto de Casanigo de Tapia, a D. Pedro Fuentes Bardaji.

Otras trasladando a la cátedra de Lengua francesa del instituto de Zaragoza, a D. Julian Boque; a la de igual asignatura del de Bata, a D. José Pinedo; a la de idem de Barcelona, a D. Leon Martin; y la de idem del Cardenal Cisneros, a D. Carlos Soler.

CORREO DE PROVINCIAS

Algo ha adelantado la investigación del crimen de Valencia, pues según las últimas noticias las manos corresponden al cadáver que es positivamente de Doña Antonia, a quien pesó por última vez su pesetadora el 3 de Junio.

Las señas del sujeto que compró el cuchillo de disección hallado, son las de Muñoz, que parecía intranquilo el 3 cuando pidió albergue a una familia, recogiendo por mano de tercera persona la capa y el traje de invierno que tenía en su casa.

Después han recibido unos amigos suya carta en que anunciaba su salida para Buenos Aires.

Se ha registrado un vapor que salía para América, y Santos fué puesto en libertad el martes.

Las viseras de la interfecta se han enviado a Madrid para su análisis, por las sospechas de envenenamiento, y se trata de comprobar también si la mutilación siguió inmediatamente ó se retardó algún tiempo.

Un hombre de 55 años, procesado por lesiones graves, fué detenido el sábado en Nivar (Granada) por no comparecer al juicio oral para el que había sido citado tres veces.

A los pocos momentos logró abrir la puerta y fugarse con el auxilio de la navaja; pero perseguido y encerrado de nuevo, le hallaron el domingo a las cinco de la mañana ahorcado, cuando iban a buscarle para ser conducido por la Guardia civil.

Copiamos de El Principado de Oriedo, llamando la atención sobre el caso, que es, por desdichado, muy frecuente:

«Se nos asegura que un funcionario que presta servicio en la Audiencia de Tineo, es incompatible por hallarse comprendido en las disposiciones de los artículos 117 de la ley orgánica y 29 de la adicional.

«No saben nada de esto los señores presidente de aquel tribunal y el de la Audiencia del territorio? Pues bueno fuera que se enterasen detenidamente, porque estamos seguros de que procederán en justicia.»

Se ha dejado sentir estos días en Valladolid un frío muy intenso, llegando a caer algunos copos de nieve la noche del lunes.

En la Coruña parece que se va a instalar el alumbrado eléctrico a domicilio, sin dinamos ni acumuladores, por medio de un aparato sencillo y de fácil manejo, que no produce olor y resulta más económico que el gas, pudiendo alimentarse con una sola batería de 50 lámparas, de fuerza de 10 bujías.

En la provincia de Castellón está produciendo grandes estragos el mildew, hallándose infestados los términos de Traiguera, Villafamé, Torreblanca, Oropesa, Rosel y Alcañá.

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS

PARIS. Para esta noche está preparado en el circo de Price, con una gran función de gala, artística y cómica, el beneficio del popular clown español Cerra, el que ejecutará los números más risibles y salientes de su inagotable repertorio, y obsequiará al público con una bonita jaca de seis alzadas al que le corresponda en suerte, a cuyo efecto cada localidad irá acompañada de un número. La adjudicación se hará en el picadero a presencia del público y la autoridad, y se extraerán los números que sean necesarios hasta la presentación del igual por uno de los concurrentes.

El programa será digno del renombre del beneficio el que también ha invitado a la orquesta infantil Calasancio, que amenizará este especial espectáculo.

BINES Y DIRECTES

En el Ferrol ha brotado de repente un adivino que se deja atrás al propio Evangelio.

Las gentes acuden allá en tropel, y dan su dinero porque el adivino les diga lo que va a pasar.

«Mira usted que es inocencia! ¿Con que el gobierno no sabe lo que va a pasar, y va a saberlo el gallego del Ferrol? Aquí, hoy por hoy, no pasa nada.

«Y en cuanto a lo futuro, se sabe que va a pasar todo! ¡Dy gratis la noticia para que no me confundan ustedes con el otro adivino del Ferrol!

Ahora resulta mal estudiada esa ley de los alcoholes.

«Por vida de...! ¡Que todas las leyes nos han de resultar malas en la práctica!

Consideren ustedes que un comerciante de la Coruña tiene que introducir varias cajas de botellas de champagne.

Pero hace falta analizar el tal champagne no sea cosa que quieran meternos en vez de vino espumoso, espíritu amílico.

«¿Cómo se hace el análisis? Destapando una botella y viendo lo que tiene dentro.

Ahora bien: botella destapada, botella perdida; porque no se puede luego volver a meter el champagne, volver a acorchar y alambra...

«Es decir, botella perdida no. ¡Qué demontre! ¡Ya, que se la beba el analizador!

De manera que en adelante, si las docenas que vendan los fabricantes han de ser de tres botellas, ó al comerciante le resultan de 4 once!

Aunque tampoco saldría bien la cuenta. Porque yo, analizador del Champagne, diría, después de destapada la botella de una orja:

«¡Buen! Esta es, en efecto, de Champagne; pero, ¡quién me dice a mí que esas cosas lo son? ¡Socapocho de ellas! ¡A destaparlas!

Con lo que resultaría que el comerciante pagara la partida y yo me la bebiera.

«¡Nada! ¡nada! Voy a solicitar una plaza en ese ramo.

UN CONSEJO A LAS MADRES

Con el uso sencillo e inofensivo de los Específicos homeopáticos de G. Cenarro, se curan brava y fácilmente las afecciones de los niños.—La ventaja de no producir nunca daño, hace que las madres, por medio de una instrucción que se facilita, puedan desde su principio a combatir las enfermedades de sus niños y consigan evitar el desarrollo de las mismas y sus fatales consecuencias.—Hay cajas para la dentición, para tos ferina, catarro, indigestión, lombrices, sarampión, anginas, escarfulismo y raquitismo, ó 6, 8 y 10 reales.—Abata, 4 y 6, y en las principales boticas.

¡Siempre el mismo resultado!

«A. M. Hertzog, farmacéutico 28, rue de Grammont, París.—Por causa de mis numerosas ocupaciones, padezco de un gran constipado que me obligaba a purgarme con frecuencia. Las Píldoras Sainzas que he tomado por la mañana en ayunas me han producido el mejor efecto que podía esperar; han regularizado las funciones y hecho desaparecer el catarro. Tanto por reconocimiento como para el bien de la humanidad, autorizo a usted para que publique esta.—Celestino Ruiz, dirección general de infantería.»

BOLSA

COLECCION OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ANTE, AYER, ALC. 24. Rows include 4 por 100 al contado, fin de mes, pagueños, exterior, 4 amortizar al contado, pagueños, RML Cuba al contado, Rentes España, Id. exterior, Id. pagueños, Obligaciones 5 0/0, 4 1/2 por 100.

Madrid: contado, 00; fin de mes, 75,85. Barcelona: interior 70,97, exterior 73,57, París, 72,40.—Londres, 100,0.

BOLSA DE PARÍS Y LONDRES

PARIS 18.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72,81. LONDRES 13.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 71,93. PA 218 18.—Bolsa fondos franceses, 50,00 83,80.—4 1/2 por 100, 108,57 112.—Fondos españoles, 4 por 100 exterior, 72,27 112.—Obligaciones de Cuba, 52,10.—Can. solidos ingleses, 99 1/2.—Última hora: 4 por 100 exterior español, 72,88. LONDRES 13.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72,10.

TIP. DE «EL GLOBO», A CARGO DE J. S. DE TRINIDAD. San Agustín, núm. 2.

SANTO DEL DIA

San Vicente.

ESPECTACULOS

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Faust.
PRINCIPE ALFONSO.—9.—Cortina nacional.
FELIPE.—8.—La Casaca (es treno).
MARA VILLAS.—9.—La verdad desnuda.

D. M. Morales profesora facultativa, reconoce a las Señoras en los padecimientos de la mujer.

EMPLEOS Seguros y positivos, garantizados ante notario, por escritura pública.

DINERO En el acto con reserva sobre muebles, coches sin retirar pianos, sendedos y otras garantías.

MAURICIO BING Preciados, 7
MAQUINAS para coser.

Espoz y Mina, 32 desde 2.50 ptas. semanales.

Wheeler y WILSON. Espoz y Mina, 32 JUNKER ET RUH HOWE.

LA LEGITIMA de pié y mano. Espoz y Mina, 32 HEROPHONES, CELESTINAS.

Preciados, 7 y otras cajas de música. Espoz y Mina, 32 A PLAZOS sin fiador.

Preciados, 7 Grandes rebajas. al contado.

A LOS PROPIETARIOS Se administran casas, garanta Darán razón en su administración.

LA NEW-YORK



COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EL AÑO 1845 SISTEMA PURAMENTE MUTUO A PRIMAS Y CONTRATOS FIJOS
Esta importante Compañia es la única en España que no tiene accionistas...

Table with financial data: Fondo de garantía en 1.º Enero 1888, Ingresos realizados en el año anterior, Beneficios distribuidos en el mismo...

CAPITAL ASEGURADO EN 1887: 553 MILLONES DE PESETAS

DESEDE SU FUNDACION LLEVA PAGADOS Por contratos vencidos... pesetas 277.189.864

SEGUROS Para casos de vida y muerte, dotes, capitales para viudas y menores.

SUCURSAL EN ESPAÑA AUTORIZADA POR REAL ORDEN Madrid—Puerta del Sol, 13, pral.—Madrid.

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS

DIRECTOR DE LA SUCURSAL EN ESPAÑA DWIGHT T. REED

Ex-secretario de la Embajada, Consul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición...

AGUADIVINA E. COUDRAY LLAMADA AGUA DE SALUD. Exposition Universelle 1878. LAS MAS GRANDES RECOMPENSAS

AGUADIVINA E. COUDRAY advertisement with logo and text: LLAMADA AGUA DE SALUD. Precocitada para el tórax, conserva con suavidad la frescura de la juventud...

JARABES REFRESCANTES

de limon, naranja, grosella, fresa, agras, zarzaparrilla, dulcamara, grama, caña, horchata, funaria, vinagre, etcétera...

COMPANIA COLONIAL PROVEDOR EFECTIVO DE LA REAL CASA Chocolates, Gafés y Thés Depósito general y oficinas: Mayor, 18 y 20 SUCURSAL, MONTERA, 8, MADRID

JAQUECAS. NEURALGIAS DOLOR DE MUELAS

CURACION INFALIBLE por medio del ELIXIR preparado por B. & W. Studer. FARMACEUTICOS.—BERNA (SUIZA) Con su uso sistemático desaparece la predisposición a la jaqueca...

LA SANGRE ES LA VIDA!!

Rob Lechaux EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE Con los Zumos Vegetales de BERROS y ZARZAPARRILLA. Números Medallas de Oro y Diplomas de Honor

PARA VIAJAR es indispensable (para el que no lo tenga) proveerse de baul mundo, maleta, sombrero...

BAZAR X 6, ESPOZ Y MINA, 6. SOMBREROS de señora y niños; plumas, flores cintas, armaduras y es...

ECRISONTYLON CALLOS EN LOS PIES Curacion infalible y Garantizada DE LOS EN LOS PIES mediante el Ecrisontylon Zulin remedio nuevo en España...

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA Mes de Julio de 1888. LINEA DE LAS ANTILLAS NEW-YORK Y VERACRUZ

LINEA DE LAS ANTILLAS NEW-YORK Y VERACRUZ El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD CONDAL para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

LINEA DE FILIPINAS El 27, de Barcelona, vapor ISLA DE PANAY para Port Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

SOCIEDAD DE TELEFONOS DE MADRID Tarifas de precios de suscripcion al año. Table with columns for service type and price.

SHIRLEY

FOR CURRER BELL (MISS BRONTË)

Las muestras de aburrimiento en su rostro, que compadecía con toda su alma, la chisadura, al parecer incurable de su zóble y amable caballero. A menudo trataba ella con suavidad de curarlo de un fantástico culto a las musas...

da suelta a las musas que le acosaban sin cesar. Necesitó llevarla de paseo a las verdes praderas y a las orillas del manso río; pero ella evitó siempre que pudiese esas excursiones solitarias...

oía: se le hizo indispensable para estar de buen humor. En aquel tiempo, Fieldhead estaba trastornado; todo era animación, euforcios y ensueño. Se notaba cierto bullicio alrededor de la antigua mansión...

—¿Qué ves? Si yo fui el que le aconsejé, y él hubiera podido salirse con la suya, pues le quería. —Como vecino. —Mucho más. La he visto ponerse encarnada, pálida y de mil colores al oír mentar su nombre...